
АССОЦИАЦИЯ «ЦЕНТРЛАК»:
25 ЛЕТ В НОВОЙ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ
РЕАЛЬНОСТИ
25 ОКТЯБРЯ 2016 г. ИСПОЛНИЛОСЬ 
25 ЛЕТ РАБОТЫ АССОЦИАЦИИ 
ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ, ПОСТАВЩИКОВ 
И ПОТРЕБИТЕЛЕЙ ЛКМ И СЫРЬЯ ДЛЯ 
ИХ ПРОИЗВОДСТВА. ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 
И СТАНОВЛЕНИЯ АССОЦИАЦИИ 
ПРИШЕЛСЯ НА ГОДЫ, КОГДА 
НИКТО НЕ МОГ И ПРЕДПОЛАГАТЬ, 
КАК БУДЕТ РАЗВИВАТЬСЯ 
СТРАНА, ПРОМЫШЛЕННОСТЬ, 
ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ИНСТИТУТЫ. Геннадий Аверьянов, директор Ассоциации «Центрлак»

25 октября 1991 г. директора веду-
щих предприятий АО «Лакокраска» 
(М. В. Сапрыкин), ТОО «Победа 

рабочих» (В. А. Кутырин), ТОО «Загорский 
ЛКЗ» (В. И. Карпычев) и ТОО «Котовский ЛКЗ» 
(В. Б. Михайлов) учредили отраслевое объ-
единение. За это время было много планов, 
встреч, дискуссий и предложений по орга-
низации работы отрасли в ее переходном 
периоде от планового государственного 
регулирования до частно-рыночного по-
нимания выживания и развития.

Хорошо или плохо сложились эти годы 
работы ассоциации можно судить по-
разному. Безусловно, были важные события, 
участие ассоциации в решении вопросов 
технического регулирования, консультаци-
онного взаимодействия с министерствами, 
участие в разработках государственных ло-
кальных актов и постановлений, без реше-
ния которых отрасль не могла бы благопо-
лучно работать. Но были и неудачи, а точнее 
проблемы, на которые ассоциация при всем 
своем желании не смогла повлиять. Это 
касается вектора развития промышленного 
потенциала страны, который определялся 
Правительством России.

Сам факт того, что ассоциация за 25 лет 
работы в сложнейших условиях дробле-
ния отрасли, смены государственных 
институтов управления выжила, работает 

и активно лоббирует интересы отраслево-
го сообщества, является положительным 
достижением всех участников ассоциации 
и особенно ее активных членов, к которым 
нужно отнести прежде всего предприятия 
«Русские краски», ЯРЛИ, КВИЛ, «Фест ПРО», 
«Экопол», «Акрилан».

Стратегия отраслевого развития и ее кон-
цепция определены. Как бы мы к ним 
критично не относились, изменить вектор 
невозможно. Конкурентная среда измени-
лась: в Россию пришли глобальные мировые 
игроки, с которыми отечественные предпри-
ятия должны конкурировать в долгосрочной 
перспективе. Сегодня мы видим, что все 
ведущие предприятия создали неплохую 
производственную базу, обновили мощ-
ности. Появились новые заводы, построен-
ные не только иностранными компаниями, 
но и отечественными инвесторами. В конку-
рентной борьбе наши предприятия разрабо-
тали новые линейки материалов, не уступа-
ющие иностранным не только по внешнему 
виду, но и по своим физико-химическим 
свойствам, технологичности.

В это непростое время ассоциация всегда 
была рядом с предприятиями. Все, кто хотел 
и обращался за помощью, получали профес-
сиональную поддержку в решении вопросов. 
Ассоциация представляла и представляет 
российскую отрасль в профессиональных 
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международных союзах лакокрасочных пред-
приятий ФАТИПЕК. Мы с пониманием относимся 
к критике в наш адрес за то, что мало освещаем 
итоги мероприятий этой уважаемой организации. 
В ближайшем будущем мы планируем поменять 
формат информирования членов ассоциации о ра-
боте международной ассоциации.

Сегодня «Центрлак» продолжает работу в новых 
условиях российской действительности. Мы видим 
важные направления работы в организации меж-
отраслевой кооперации, взаимодействии с прави-
тельством и его институтами, СМИ по всем вопросам, 
влияющими на жизнь отраслевого цеха. Конечно, 
как и любой общественной некоммерческой орга-
низации, нам хочется видеть в своих рядах больше 
предприятий, хочется, чтобы отрасль была консоли-
дирована в своих интересах и не дробилась иными 
союзами. Это не выгодно российскому локальному 
производителю. Опыт старой и новой истории миро-
вого развития подтверждает этот вывод.

Позвольте поблагодарить всех членов ассоциа-
ции за поддержку работы отраслевого сообщества, 
профессиональные СМИ за внимание и освещение 
нашей деятельности, выразить признательность 
всем предприятиям отрасли, сотрудникам про-
фильного Департамента химико-технологического 
и лесопромышленного комплекса Минпромторга, 
руководителям Российского союза химиков, всем 
нашим партнерам за общий вклад в потенциал 
отечественной лакокрасочной индустрии, за помощь 
и взаимодействие с Ассоциацией «Центрлак». 


